
Flecken Bruchhausen-Vilsen

N i e d e r s c h r i f t

über die 5. Sitzung des Marktausschusses am 04.09.2007

im/in der
Sitzungssaal des Rathauses in Bruchhausen-Vilsen

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr                                Sitzungsende: 20:30 Uhr

Anwesend:

Vorsitzende/r 
Heinz Rösseler 

Stimmberechtigte Mitglieder
Bernd Garbers
Gerda Ravens
Heinz Rösseler
Thomas Tholl
Bernd Prumbaum für Hermann Hamann

Mitglieder ohne Stimmberechtigung
Heinrich Büntemeyer bis TOP 8
Henry Stummer bis TOP 8

Verwaltung
Ralf Rohlfing
Horst Wiesch

Gäste
Heinrich Klimisch Fraktionsvorsitzender
Peter Schmitz
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Öffentlicher Teil :

Punkt 1:
Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der
Beschlussfähigkeit

Ausschussvorsitzender Rösseler eröffnet die Sitzung. Er stellt fest, dass der Ausschuss mit
Schreiben vom 22.08.2007 ordnungsgemäß geladen und damit beschlussfähig ist.

Bei einer Enthaltung wird einstimmig beschlossen, dass nach der öffentlicher Sitzung ein
nichtöffentlicher Teil folgen soll. 

Punkt 2:
Genehmigung der Niederschrift über die 4. Sitzung vom 27.08.2007  

Der TOP wird abgesetzt.

Punkt 3:
Rückblick auf den Brokser Heiratsmarkt 2007

Ausschussvorsitzender Rösseler lässt den Brokser Heiratsmarkt 2007 Revue passieren. Er verweist
dabei auf die Ausschusssitzung vom Marktmontag am 27.08.2007, im Rahmen derer bereits die
wesentlichen Punkte beraten wurde. Negatives Thema war sicherlich das Verfahren um die
Platzvergabe für den Autoskooter. Hier muss zu den Standplatzvergaben 2008 eine rechtmäßige
Regelung gefunden werden. Aus Sicht von Ausschussvorsitzenden Rösseler kann nicht nur
aufgrund des guten Wetters von einem sehr gelungenen Markt 2007 sprechen.

Herr Wiesch erklärt, dass in den nächsten Wochen eine Zulassungsrichtlinie für den Brokser
Heiratsmarkt erarbeitet wird. Zu benachbarten Städten und Gemeinden, die ähnlich große
Veranstaltungen abhalten, wurde bereits Kontakt aufgenommen, um Erfahrungsaustausch zu
pflegen.

Herr Tholl bedankt sich bei der Marktverwaltung für die gute Organisation der abschließenden
Platzreinigung und Müllentsorgung. Die Anlieger haben die schnellen Arbeiten als sehr positiv
empfunden.

Die Anwesenden freuen sich darüber, dass der neue Busbahnhof noch rechtzeitig vorm Markt
fertiggestellt und gut angenommen wurde. Herr Wiesch berichtet davon, dass Mitglieder der
Ortsfeuerwehren die VGH unterstützt haben, damit eine bessere Verkehrsführung für die Busse
gewährleistet werden konnte. Die anfänglichen kleineren Schwierigkeiten im Zusammenhang mit
der Umlegung des Busbahnhofes werden zum nächsten Markt abgestellt.

Bezüglich der Toiletten wird angemerkt, dass es unterschiedliche Regelungen und
Benutzungsgebühren gab. Wünschenswert wäre sicherlich eine kostenlose Benutzung der Anlagen.

Herr Rohlfing teilt aus Sicht des Marktmeisters mit, dass es sich sicherlich um ein sehr turbulentes
Jahr gehandelt hat und das Klageverfahren eine gewisse Unruhe in die Vorbereitung gebracht hat.
Er berichtet von einer ansonsten ruhigen Aufbauphase und einen sehr guten Geschäftsverlauf aller
Beteiligten. Nicht nur das Wetter hat dazu gesorgt, dass wohl die meisten Aussteller sehr zufrieden
mit dem „Brokser Markt-Geschäft“ waren. Herr Rohlfing verweist auf die geänderte Bauweise des
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hinteren Bereichs beim Remmerzelt und dass diese Änderung aufgrund des guten Zulaufs der
Besucher auch von den umliegenden Geschäften als positiv angesehen wurde. Sein Dank gilt den
ganzen Helfern hinter den Kulissen, wie z..B. Bauhof, Polizei, VGH, E.on AVOCON, AWG und
vor allem den Ehrenamtlichen, wie DRK, Feuerwehr, DEV.

Punkt 4:
Beratung über Möglichkeiten der Wegebefestigung auf dem Marktplatz in Bruchhausen-
Vilsen

Ausschussvorsitzender Rösseler verweist auf die Beschlussfassung des Marktausschusses vom
März 2007. Der Bauhof hat den Auftrag gut ausgeführt und die Wege in der Art ausgebessert, dass
der Regen im Vorfeld des Marktes gut aufgenommen wurde und keine Wasserpfitzen entstanden
sind. Die Markttage über hatte es ohnehin nicht geregnet. Während der vergangenen Sitzung wurde
bereits der Vorschlag gemacht, dass generell keine Wegebefestigung erfolgen soll.

Herr Schneider vertritt auch die Auffassung, dass die Wege in ihrem derzeitigen Zustand belassen
werden. Herr Schneider und Herr Tholl befürworten jedoch, dass allgemeine
Unterhaltungsmaßnahmen zu erfolgen sind und über Alternativen nachgedacht werden sollte, wie
man die groben Steine aus dem Wegeprofil bekommt. U.U. sollte eine andere Mischung des
Minerals gewählt werden. 

Auf Nachfrage erklärt Herr Rohlfing, dass die Altpapiercontainer zukünftig auf den
„Marktmüllplatz“ an der Ecke Mühlenheide aufgestellt werden. Dies hat zur Folge, dass die Wege
des Marktplatzes geschont werden. 

Herr Stummer berichtet von Beratungen in Kreisen der Schausteller. Diese haben sich dafür
ausgesprochen, dass die Wege mit Asphalt ausgebaut würden. Eine kleine Standgebührenerhöhung
von ca. 5 % würden die Schausteller dann akzeptieren.

Ausschussvorsitzender Rösseler macht auf die Ausbausumme von 100.000,00 € für eine
Asphaltschicht aufmerksam. Es ist fraglich, ob diese hohe Investition für fünf Tage wirtschaftlich
und notwendig ist.

Der Marktausschuss beschließt, dass z.Zt. keine Wegebefestigung für das Marktgelände in
Bruchhausen-Vilsen vorgenommen wird. Gleichzeitig wird der jetzige Zustand der Wege
hinsichtlich der groben Steine optimiert.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

Punkt 5:
10-0040/07
Prüfung des Jahresabschlusses 2005 beim Eigenbetrieb „TourismusService Bruchhausen-
Vilsen“
a) Feststellung des Jahresabschlusses 2005
b) Entlastung der Werksleitung
c) Behandlung des Jahresverlustes 2005

Der Marktausschuss empfiehlt:

a) Es wird die Richtigkeit des Jahresabschlusses und des Lageberichtes für das Wirtschaftsjahr 2005
festgestellt.
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b) Der Werksleitung wird Entlastung für die wirtschaftliche Führung des Eigenbetriebes
„TourismusService Bruchhausen-Vilsen“ im Wirtschaftsjahr 2005 erteilt.
c) Der Jahresverlust des Wirtschaftsjahres 2005 in Höhe von 55.061,35 € wird wie folgt behandelt:

- Ein Betrag von 7.900,00 € wird als Eigenkapitalverzinsung an den Haushalt des Flecken
Bruchhausen-Vilsen abgeführt.
- Ein Betrag von 4.084,68 € wird der Rücklage (Bereich Markt) zugeführt.
- Ein Betrag von 60.000,00 € wird als Verlustabdeckung (Bereich Tourismus) vom Haushalt des
Flecken Bruchhausen-Vilsen an den Eigenbetrieb „TourismusService Bruchhausen-Vilsen“
gezahlt.
- Ein Betrag von 7.046,03 € wird als Verlustvortrag (Bereich Tourismus) vorgeschrieben.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

Punkt 6:
Mitteilungen der Verwaltung

Punkt 6.1:
Aufstellen eines Bankomaten

Herr Wiesch weist daraufhin, dass aus seiner Sicht die Nachfrage nach einem Geldautomaten auf
dem Marktgelände groß ist. Er wird eine entsprechende Anfrage an die Geldinstitute starten.

Punkt 7:
Anfragen und Anregungen

Punkt 7.1:
Gastronomisches Angebot im Schaufenster

Auf Anfrage von Frau Ravens teilt Herr Rohlfing mit, dass unter den Mitgliedsgemeinden (außer
der Flecken) ein Wechsel für den Gastronomiestand auf dem Schaufenster vorgenommen wird. Die
Mitgliedsgemeinde bestimmt auch ihren Gastwirt, der sie auf dem Markt vertritt.

Punkt 7.2:
Besuch des Gallimarktes in Leer

Herr Rohlfing teilt mit, dass in Kürze die Einladung zum Besuch des Gallimarktes in Leer am
13.10.2007 geschrieben wird.

Punkt 8:
Einwohnerfragestunde

Es liegen keine Anfragen vor.
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